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С О В Е Т О В

Местные Советы народных 
депутатов являются надежной 
опорой партии и государства 
в решении задач коммунисти
ческого строительства. Рабо
тая в гущ е народных масс и 
опираясь на их прямую под
держку, -повседневно разре
шая вопросы, связанные с 
удовлетворением первоочеред
ных, насущ ных нужд населе
ния, они сливают, воедино об
щенародные и местные инте
ресы , обеспечивают гражданам 
возможность практически я 
непосредственно участвовать в 
управлении государством.

Среди многообразных форм 
организаторской работы м ест
ных Советов и органов одно 
из основных мест занимает 
деятельность постоянных ко
миссий местных Советов.

Постоянные комиссии мест
ных Советов —  бюджетно- 
финансовые, сельскохозяйст
венные, местной промышлен
ности, жилищные, по народ
ному образованию, здравоох
ранению, коммунальному х о 
зяйству, благоустройству, 
торговле, бытовому обслуж и
ванию и другие являются 
прочной опорой местных Со
ветов в их сложной хозяйст
венно-организаторской и куль
турно-просветительной работе.

Участвуя в деятельности 
постоянных комиссий, депу
таты и активисты привлека
ются к обсуждению и практи
ческому решению важнейших 
вопросов советского строитель
ства, к проверке исполнения 
принятых решений, к претво
рению в жизнь наказов и 
предложений избирателей. Они 
активно и непосредственно 
участвуют в руководстве хо 
зяйственно-экономическим и 
социально-культурным строи
тельством на местах.

Являясь внутренним орга
ном Совета, постоянная ко
миссия выступает одновремен
но как одна из форм самодея
тельности трудящ ихся, позво

л я ю щ а я  сочетать усилия де
путатов —  членов комиссии 
и многочисленных ее активи
стов из числа избирателей. 
Тем самым через постоянные 
комиссии к разрешению госу 
дарственных дел привлекают
ся рабочие, колхозники и 
представители интеллигенции.

Об этом красноречиво гово
рят следующие цифры. На 
территории Тоншаевского рай

она расположены районный 
Совет, 8 сельских и 3 посел
ковых Советов, в них 4 2 0  
депутатов, в том числе 3 4 2  

. депутата —  члены постоянных 
комиссий. В жачестве акти
вистов комиссий привлечено 
2 5 0  избирателей.

Успех деятельности каждой 
комиссии во многом зависит 
от правильной организации ее 
работы, от того, насколько
активен каждый избран
ный в состав постоян
ной комиссии депутат.
Поэтому исполком райсовета
уделяет большое внимание
подбору состава постоянных 
комиссий, для чего изучаются 
пожелания депутатов.

Что нового, особенно харак- 
. терного появилось в работе 

постоянных комиссий Тонша
евского райсовета, сельских и 
поселковы х Советов? Нужно 
прежде всего отметить, что 
входящие в них депутаты
плодотворно занимались изу
чением больших, перспектив
ных вопросов. Например, ко
миссия по сельскому хозяйст
ву  (председатель И. П. Ми
хайлин) глубоко вникала в 
состояние экономической ра
боты колхозов, совхозов рай
она. На октябрьской сессии 
райсовета был сделан содо
клад постоянной комиссии о 
делах и проблемах труж ени
ков сельского хозяйства. Ко
миссия по культуре и народ
ному образованию с участием 
активистов постоянно держит 
под контролем все учрежде
ния культуры и народного 
образования, заслушивая их. 
на своих заседаниях. Ее реко
мендации помогли в деле вос
питания и отдыха трудящ их
ся, в выполнении закона по 
всеобучу. Ежегодно планово- 
бюджетные комиссии райсо
вета, так и сельских, посел
ковых Советов рассматривают 
наиважнейшие вопросы: «О
плане экономического разви
тия на будущий год», «Об и с
полнении бюджета за год и 
рассмотрении бюджета на 
следующ ий», «О правильном 
расходовании средств», «О 
сборах средств страхования» 
и другие.

Важное место в деятельно
сти постоянных комиссий Со
вета занимает правильный вы 
бор наиболее актуальных воп 
росов и подготовка их для об
суждения Советом и его ис-. 
полкомом.

С ХОРОШИМ КАЧЕСТВОМ
Ж ивотноводы колхоза име

ни Тимирязева досрочно вы 
полнили народнохозяйствен
ный план продажи продуктов 
животноводства. За два года 
текущей пятилетки колхоз

должен был сдать государству 
молока 7 3 8  тонн. На 23 де
кабря от хозяйства поступило 
сверх плана более 2 0 0  тонн 
молока, что обеспечило вы 
полнение плана на 12 5  про
центов.

В постоянных комиссиях ПО 
социалистической законности 
и охране общественного по
рядка в центре внимания сто
ит вопрос «О повышении рбли 
общ ественности в борьбе с на
рушениями общественного п о
рядка в населенных пунктах 
района». Например, на послед
нем заседании постоянней ко
миссии Одошнурского сельско
го Совета был заслушан о т 
чет о работе участкового 
инспектора. А в Ошминском 
сельсовете был заслушан воп
рос «О выполнении Указа 
Президиума Верховного Совета 
СССР «О усилении борьбы с 
пьянством» в совхозе «Ош- 
м инский», по которому докла
дывал В. А. Втюрин. «О тру
довой дисциплине на Болыне- 
Селковской ферме» —  такой 
вопрос обсуждали на комиссии 
Увийского сельсовета. Мате
риалы проверок были внима
тельно изучены постоянными 
комиссиями, проанализирова
ны, после чего члены комис
сии вместе с  активом дали 
рекомендации по улучшению 
работы административных ор
ганов.

Можно было бы продол
жать перечень добрых дел по
стоянных комиссий, когда бы 
ла проявлена и оперативность 
и деловитость. Необходимо от
метить только то, что за п ос
ледние годы члены комиссий 
занимались и решением таких 
вопросов как выполнение ме
роприятий по наказам изби
рателей; о санитарном состоя 
нии ферм; о противопожарном 
состояния культпросветучреж - 
дений и животноводческих 
помещений; о работе общ ест
венных самодеятельных орга
низаций —  сельскомов, улич- 
комов, добровольных народ
ных дружин; о выполнении 
закона по всеобучу; благоуст
ройство населенных пунктов; 
медицинское обслуживание 
населения и многое другое.

Много полезных практичес
ких решений и рекомендаций 
на счету постоянных комис
сий в Советах района. От их 
энергичных, своевременных 
действий многое зависит в 
жизни наших поселков. Труд
но переоценить их живую о р 
ганизаторскую работу на 
предприятиях, в организациях, 
социально-культурных учреж 
дениях, в школах, среди изби
рателей, направленную на 
претворение в жизнь решений 
XXV съезда Коммунистичес
кой партии Советского Союза,

Народнохозяйственный план 
двух лет по продаже мяса 
колхоз выполнил на 1 1 1 ,4  
процента, шерсти —  на 10 2  
процента. Поступающая из 
колхоза продукция ж ивотно
водства отличается хорошим 
качеством.

Г. КИСЕЛЕВ.

СОБРАНИЕ АНТИВА ОБЛАСТНОЙ 
ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

2 6  декабря в Доме полити
ческого просвещения состоя 
лось собрание актива Горь
ковской областной организа
ции.

Единодушно избирается 
почетный президиум собрания 
в составе Политбюро Цент
рального Комитета КПСС во 
главе’  с Генеральным секрета
рем ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховного Совета 
СССР тов. Брежневым Л. И.
■ На собрании актива с до
кладом об итогах декабрьско
го (1 9 7 7  года) Пленума ЦК 
КПСС и задачах областной 
партийной организации, в ы 
текающих из решений Плену
ма ЦК КПСС и выступления 
на нем Генерального секрета
ря ЦК КПСС тов. Брежнева 
Л. И., выступил член ЦК 
КПСС, первый секретарь об
кома партии Ю. Н. Христорад- 
нов.

В обсуждении доклада при
няли участие: первый секре
тарь Горьковского горкома 
КПСС А. А. Соколов, первый 
секретарь Арзамасского горко
ма КПСС Д. Д. Верхоглядов, 
заместитель председателя обл

исполкома В. Г. Грачев, бри
гадир Горьковского автозавода 
А. Г. Шатравина, директор 
совхоза «Толмачевский» С. И. 
Шагаров, управляющий тре
стом .Ns 4 «Дзержинский» 
А. Я. Старченко, главный кон
структор, начальник ЦКБ 
«Вы мпел» В. А. Езстифеев, 

' директор. Выксунского метал
лургического завода' А. С. Ва
вилин.

Все выступающ ие, едино
душно одобряя решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, 
говорили о тех мерах, какие 
намечаются в их коллективах 
для успеш ного осущ ествления 
задач, вытекающих из вы сту
пления на Пленуме Генераль
ного -секретаря ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнева.

С заключительным словом 
выступил первый секретарь 
обкома КПСС 10. Н. Христо- 
раднов.

По обсужденному вопросу 
собрание актива приняло по
становление.

Собрание актива направило 
письмо Центральному Комите
ту КПСС, Генеральному сек 
ретарю ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежневу.

Ч ЕТВ ЕР ТА Я  СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ Д Е П У ТА ТО В
27 декабря в Большом 

зале Дома Советов состоялась 
очередная, четвертая сессия 
Горьковского областного Сове
та народных, депутатов (ш ест
надцатого созы ва).

Сессию открыл председа
тель облисполкома депутат 
т. Семенов В. И.

Председателем сесси и  изби
рается депутат т. Карпочез 
В. А., секретарем —  депутат 
т. Пестова Т. В.

Сессия заслушала доклады 
и обсудила вопросы:

1. О плане экономического 
и социального развития обла
сти на 1 9 7 8  год. Докладчик—  
депутат т. Воронов В. П., 
председатель областной пла
новой комиссии.

2. О бюджете области на 
1 9 7 8  год м отчет об испол
нении бюджета за 1 9 7 6  год. 
Докладчик —  депутат т. Мет- 
лин Ф. Е., заведующий фи
нансовым отделом облиспол
кома.

Содоклад планово-бюджет
ной комиссии областного Со
вета —  докладчик депутат 
т. Колташев Г. И., председа
тель комиссии.

3. Информация о деятель
ности облисполкома в период 
между второй и четвертой 
сессиями областного Совета 
народных депутатов и о ре
зультатах рассмотрения кри
тических замечаний, просьб 
и предложений, внесенных на 
сессиях.

В прениях выступили д еп у 
таты тт. Ерехинский В. В.,
председатель Горьковского гор

исполкома, Бояршинов Ю. А.,
первый секретарь Чкаловского 
райкома КПСС, Никонова 
Н. Н., слесарь Заволжского 
моторного завода, Угаров 
К). И., директор Идьиногор- 
ского совхоза-комбината име
ни 50-летия СССР, Бойцов 
И. Н., председатель Соснов- 
ского райисполкома, Копылов 
В. С,, генеральный директор 
объединения «Р адий», Жука- 
рина В. В., главный агроном 
колхоза «С тексовский» Арда- 
товекого района, Королева 
Г. Л., преподаватель школы 
№  182  Ленинского района 
г. Горького, Просина В. В., 
врач Выксунской районной 
больницы, Кочешков В. С., 
председатель колхоза «Б орь
ба» Арзамасского района.^

На сессии с речью вы сту
пил председатель облисполко
ма депутат т. Семенов В. И.

Областной Совет народных 
депутатов единогласно принял 
решения «О плане экономи
ческого и социального разви
тия области на 1 9 7 8  год» и «О 
бюджете Горвковекой области 
на 1 9 7 8  год » . Областной Со
вет утвердил отчет об испол
нении бюджета за 1 9 7 6  год.

В работе сессии принимали 
участие первый секретарь об
кома КПСС т. Христораднов 
Ю. Н., второй секретарь об
кома КПСС т. Ефимов С. В., 
секретари обкома КПСС тт. 
Борисова И. 3., Лягасов А. И., 
члены и кандидаты в члены 
бюро обкома КПСС, а также 
депутаты Верховных Советов 
СССР и РСФСР.

С л о в у
Коллектив работников Тон- 

ш аевской мастерской район
ного объединения «С ельхоз
техника» обязался в текущем 
году выполнить объем работ 
на 2 2 4  тысячи рублей. Вклю
чившись в социалистическое 
соревнование под девизом 
«Ю билейному году —  удар
ный ф иниш !», он успешно 
завершил задание второго го 
да десятой пятилетки. За 
одиннадцать месяцев было

в е р и в ж
выпущецо продукции на 
2 3 8  тысяч рублей. До конца 
года ожидается ее произвести 
в пределах 2 5 6  тысяч рублей. 
Борясь за осуществление н а 
меченной программы, рабочие 
Тоншаевской мастерской не 
забывали об улучшении каче
ства и повышении эффектив
ности проводимых работ.

Г. ЛОБАНОВА,
экономист.



Хроника
идеологической

работы

Учеба актива 
района

24  декабря состоялось за
нятие ■ партийно-хозяйствен
ного актива района. Лекцию 
«Экономическая стратегия 
партии и задачи соверш енст
вования управления» прочи
тал кандидат экономических 
наук, преподаватель Горьков
ской Высшей партийной ш ко
лы А. И. Воробьев.

«Внедрение передового опы 
та—  важное условие повыш е
ния эффективности производ
ства» —  тема выступления 
кандидата экономических 
наук, преподавателя Горьков
ской высш ей партийной4  ш ко
лы II. Г. Козыревского.

Очередное
занятие

26  декабря —  очередной 
день занятий в школах основ' 
марксизма-ленинизма. Органи
зованно прошли они в район
ном объединении «С ельхоз
техника», спецотделении, кол
хозе «Путь Ленина», заводе 
радиофутляров.

Прочитана
лекция

Для слушателей школы ос 
нов марксизма-ленинизма Пи- 
жемского лесхоза 26  декабря 
была прочитана лекция о меж
дународном положений. Ее 
прочитал заместитель заведу
ющего отделом пропаганды и 
агитации РЕ КПСС В. И. 
Кудрявцев.

П. ВИКТОРОВ.

Профсоюзная жизнь

-В центре внимания—  
экономическая учеба

Состоялся четвертый пле
нум райкома профсоюза р а 
ботников сельского хозяйства. 
С докладом «О задачах проф
союзных комитетов и специа
листов колхозов и совхозов 
по улучшению экономической 
учебы среди механизаторов и 
ж ивотноводов» выступил сек
ретарь РК КПСС В. С. Пестов.

В обсуждении доклада при
няли участие зоотехник кол
хоза «П уть Ленина» Л. С. 
Долгих,- главный агроном рай- 
сельхозуправления Р. Н. Оку
ней, главный ветврач района 
И. К. Глухов, зоотехник сов
хоза «П рогресс» А. П. Чики- 
шева, председатель, рабочего 
комитета совхоза . «Пижем- 
ский» В. С. Мотовилов, пред
седатель рабочкома совхоза 
«В якш енерский»» Р. В. Ула
нова, зоотехник колхоза 
«Красная нива» И. П. Кол- 
дырин, агроном колхоза име
ни Ленина Л. Н. Чугунов, ин
женер совхоза «Ош минский» 
А. И. Смирнов.

В заключение выступили 
председатель райкома проф
союза Н. Г. Михалицын и сек
ретарь РК КПСС В. С. Пестов.

По обсужденному вопросу 
принято соответствующ ее п о 
становление.

Дартдйяая ж и з н ь  Р У К О В О Д С Т В О
ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОРГАНИЗАЦИЯМИ

В Альцевском строительном 
участке сущ ествуют такие об
щ ественные организации,' как 
профсоюзная, комсомольская 
группы народного контроля, 
товарищеский суд.

Умело распределить обязан
ности между членами КПСС—  
первичная забота партийной 
организации. Прежде всего 
необходимо учесть, на чго 
способен тот или иной комму
нист, где он сможет лучше 
всего проявить себя. Вот и в 
прошлом председателем пост- 
ройкома был не член КПСС и 
работа комитета была налаже
на намного хуж е, чем сейчас. 
В настоящее время руководит 
ностройкомом член КПСС А. И. 
Евдокимов. Мы учли его сп о
собности,- и сейчас работа по
строечного комитета улучш и
лась.

Многие члены партийной 
организации имеют поручения 
и  почти каждый заслуш ивал
ся на партсобраниях. Напри
мер, слушали прораба В. С. 
Зайцева об организации тру
да в стройучастке, о выполне
нии плановых показателей и 
задачах всей организации, 
механика В. Р. Втюрина слу
шали о готовности техники к 
выполнению строительно
монтажных работ в осенне- 
зимний период 1 9 7 7 — 78 г. Г.

Коммунисту В. Н. Павловцу 
поручено возглавлять комис
сию Ьо охране труда. II он с 
честью справляется с • поруче
нием. В 1 9 7 7  году у нас не 
было ни одного случая произ
водственного травматизма. 
Коммунист А. В. Спиров уча
ствует в вы пуске стенной га
зеты.

Поручение коммуниста яв
ляется своего рода экзаменом, 
помогающим определить поли
тическую  зрелость и органи
заторские способности. Важно, 
чтобы каждый коммунист вы 
полнял его с душой, вклады
вая все свое умение. У на.с 
подводятся ежемесячно итоги 
социалистического соревнова
ния между бригадами, рас
сматриваются и  утверждаются 
победители соцсоревнования, 
которые поощ ряются морально. 
Среди коллектива есть на
гражденные орденами Трудо
вой Славы III степени, меда
лями, знаками «Победитель 
социалистического соревнова

н и я», многие награждены п о 
четными грамотами и имеют 
благодарности.

На постройкоме ставятся 
вопросы укрепления дисцип
лины труда, разбираются на
рушители трудовой и произ
водственной дисциплины. Об
суждены в 1 9 7 7  году 11 че
ловек. Например, рамщик
II. II. Коврижных, шофер
Б. И. Коряковцев, токарь
В. А. Балаганов и другие. В 
укреплении дисциплины труда 
большую роль играет экономи
ческое стимулирование работ
ников. К нарушителям тру
довой дисциплины применя
ются различные меры мате
риального воздействия: пере
вод на нижеоплачиваемые р а 
боты, лишение премий и дру
гие.

Постройкой уделяет огром
ное значение повышению об
щеобразовательного уровня 
работающих. В прорабском 
участке 8 человек учатся в 
вечерней школе, двое— заочно 
в техникуме.

П остройкой принимает ак
ти вное-участие в  организации 
культурного отдыха работаю
щих. В летнее время органи
зуются массовые выезды на 
реку, за ягодами и грибами. 
Принимают постройкомовцы 
активное участие и в прове
дении праздников «Р усской  
зим ы », «Дня строителя», но
вогодней елки для детей.

Работа постройкома обсуж 
далась в июне на партийном 
собрании. Отмечалось, что в 
работе постройкома есть про
белы, есть свои трудности и 
сложности.

Комсомольская организация 
небольшая. В ней насчитыва
ется всего 4 человека. Ком
сомольцы добросовестно отно
сятся к своим служебным 
обязанностям и активно уча
ствуют в общественной жизни 
предприятия, Комсомолка Г. М. 
Дербенева награждена знаком 
«Победитель социалистическо
го соревнования», является 
членом постройкома.

Комсомольцы посещают

совместно с коммунистами 
школу коммунистического про
свещения, организованную при 
Пижемской средней школе. В 
настоящее время все члены 
ВЛКСМ имеют образование 
не ниже среднего.

Комсомольцы участка сов
местно с комсомольцами Аль- 
цевского торфопредприятия 
организовывают вечера отды
ха, праздничные «огон ьки ». 
Был организован субботник, 
деньги от которого перечисле
ны в фонд фестиваля в Гава
не. В настоящее время прово
дится работа по вовлечению 
работающей молодежи в ком 
сомол, но несмотря на это 
комсомольская организация по 
сравнению с этим же перио
дом прошлого года не увели
чилась, так как часть ком со
мольцев призвана в ряды Со
ветской Армии, часть уволи
лась с предприятия в связи с 
поступлением в учебные заве
дения.

Работу товарищ еского суда 
сейчас возглавляет Б. П. Со
ловьев. На заседаниях товари
щ еского суда разбирались два 
дела.: о прогулах и дело о 
мелком хулиганстве. Приняты 
конкретные меры воздействия.

Группа народного контроля 
состоит из 14  человек, руко
водит которой А. Н. Евдоки
мов. Проведено 5 заседаний 
группы, на которых обсужда
лись вопросы: хранение и ре
монт техники, отношение к 
социалистической . собствен
ности, об использовании рабо
чего времени, повышение эф
фективности строительства на 
объектах сельского хозяйства.

Строители, как и все трудя
щиеся страны, с большим тру
довым подъемом встречают 
новый год. В нашем коллекти
ве идет настойчивая работа по 
осущ ествлению принятых со
циалистических обязательств. 
В этом году участком сданы 
в эксплуатацию здание откор
ма молодняка в совхозе «Пи- 
ж ем ский», зерносклад и двух
квартирные дома в колхозе 
«Путь Ленина», картофеле
хранилище в колхозе имени

Свердлова, насыпь железно
дорожного полотна на нефте
базе, осуш ено 50  га болота 
Маяково.

Качество сдаваемых объек
тов в участке хорошее. Но эти
оценки даются усилиями пе
ределок. Причинами низкого 
качества является отсутствие 
надлежащего контроля за 
производством работ линей
ным персоналом, отсутствие 
надлежащих инструментов и 
необходимых материалов. Без 
преувеличения можно сказать, 
что никогда еще вопросы 
улучшения качества не стави
лись в нашей стране так п о
следовательно, конкретно и 
остро, как в последние годы. 
Эта пятилетка —  пятилетка 
качества.

В участке проведены неко
торые мероприятия по улуч
шению качества строительст
ва: собрания бригад рабочих, 
вводится бригадный метод 
приемки-сдачи фронта работ, 
в нарядах указывается оцен
ка качества.

В выполнении плана строи
тельно-монтажных работ об
щ ественные организации сы г
рали определенную роль.

В план 1 9 7 8  года включе
ны закладка фундамента х о 
зяйственного корпуса боль
ницы и 22-квартирного дома 
в совхозе «П иж емский». Для 
дальнейшей работы нашего 
участка и его развития в сле
дующем году необходимо раз
витие и строительство собст
венной базы. В этом году бу 
дет сдан н войдет в эксплуата
цию собственный гараж, зало
жен фундамент под 16 -квар
тирный дом.

В целом коллектив участка 
способен выполнять возло
женные на него задачи. Уве
личение производительности 
труда остается важнейшим 
направлением .социалистичес
кого соревнования, стержнем 
всей нашей экономической п о
литики.

К. СТРЕМИНА,
секретарь партийной 

организации.

1 января —  победа Кубинской революции
Д Е Н Ь  О С В О Б О Ж Д Е Н И Я  К У Б Ы

Скульптурная композиция «Освобождение» в 
Матансасе (верхний снимок).

Все краше и наряднее становится белоснеж
ная 1'авана, столица Острова Свободы (нижний 
снимок слева).

Забота о детях — одно из главных завоеваний 
кубинской революции. Подрастающее поколение

стало предметом особого внимания партии и пра
вительства республики. Навсегда ушли в прош 
лое времена, когда тысячи детей на Кубе голо
дали, не имели возможности учиться. Любовью 
и заботой окружены в стране маленькие гражда
не республики (нижний снимок справа).

Фото Н. Акимова.
(Фотохроника ТАСС).
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САНИТАРНАЯ КУЛЬТУРА НА ФЕРМЕ
Б-Ашкатская молочная 

ферма совхоза «Вякш еиер- 
ский» одна из самых круп
ных ферм в районе как по 
количеству размещаемых в 
двух типовы х коровниках 
животных, так и по чи с
лу работающих людей. 
Количество и качество по
лучаемой продукции на 
этой ферме определяет место 
совхоза среди других хозяйств 
района в социалистическом 
соревновании.

До последнего времени уро
вень производства молока на 
ферме значительно ниже, чем 
в других хозяйствах и ниже, 
чем на П устош кинской и Су- 
хоовражской молочных фер
мах совхоза «В якш енерский». 
Хотя по итогам одиннадцати 
месяцев 1 9 7 7  года в среднем 
по ферме получен надой на 
одну корову 1 3 5 5  килограм
мов, что выше прошлотодних 
показателей за этот период на 
55 килограммов.

Казалось бы, что можно 
говорить о животноводах, до
бивающихся столь низких п о
казателей в работе. Оказыва

ется, что рассказать есть о 
чем.

. Совсем недавно на Больше- 
Аш катской ферме скот стоял 
грязный, навоз своевременно 
не убирался, доильные аппа
раты и молочная посуда нахо
дились в коровниках. Корма 
подвозились с перебоями, сре
ди доярок не редки были слу
чаи нарушений трудовой дис
циплины.

Дирекция совхоза, партий
ная организация и профсоюз
ный комитет провели тщатель
ную проверку состояния- дел 
на ферме. Произошел принци
пиальный разговор с ж ивот
новодами. В адрес специали
стов, руководителей среднего 
звена совхоза были высказаны 
критические замечания со 
стороны животноводов. В свою 
очередь, доярки решили лик
видировать антисанитарное 
состояние коров и помещений.

Прошли почти три месяца 
зимнего стойлового содержа
ния скота, а в коровниках 
чисто и сухо, животные сто 
ят ухоженные, вычищенные. 
И это можно наблюдать в лю 

бое время суток. За своевре
менной уборкой навоза, за п о
ведением новотельных и гото
вящ ихся к  растелу животных 
следят специальные сменные 
сторожа, заменяющие деж ур
ную доярку. Их на двух ко
ровниках четыре —  Е. М. 
Матвеева, Е. М. Пурнина, 
М. Е. Ашкатова и М. К. Ан
тонова. Сами доярки ежеднев
но чистят животных, а в кра
сном уголке есть экран чисто
ты, где делаются отметки о 
санитарном состоянии каждой 
группы коров. Отметки в эк
ран заносятся зоотехником 
ежедневно, и этот показатель 
учитывается при подведении 
итогов соревнования доярок 
за месяц.. Доильные аппараты, 
молочная посуда содержатся в 
отдельной комнате.

Красный уголок на ферме 
давно стал местом отдыха и 
учебы животноводов. Здесь 
всегда есть свежие номера 
газет и журналов, хорошо 
оформленные книжные- вы став
ки. На видном месте помещен 
план работы с животноводами 
на зимний стойловый период

содержания скота. Кроме бе
сед и лекций в красном угол
ке часто бывают обсуждения 
книг, устны е журналы, кон
церты. Заведующая сельским 
клубом Н. И. Втюрина ечитает 
работу с животноводами одной 
из главных. Вот и сейчас они 
готовят устны й журнал «Ш а
гай на ферму, чистота». Для 
проведения его подобрана со
ответствую щ ая литература, 
оформляется наглядная агита
ция. Показатели соревнования 
доярок, экран «К то  сегодня 
впереди?», «Рацион кормле
ния ж ивотны х», «Уголок здо
ровья» и другие стенды свое
временно обновляются. По 
итотам соревнования за месяц 
доярке, занявшей первое мес
то, присуждается денежная 
премия и красный флажок 
передовика. Этот флажок п о
мещается на рабочем месте 
животновода, против группы 
закрепленных за нею коров.

В рацион животных в на
стоящее время входит 15  кг 
силоса, 3 кг концентратов и 
4 кг соломы. Концентраты

осолаживаются, ими сдабрива
ется солома. На ферме хорошо 
поставлена работа по и скус
ственному осеменению ж ивот
ных. Есть надежда на то, что 
в недалеком будущем мало
продуктивный, беспородный 
скот заменится породистым, 
высокопродуктивным. Но для 
этого предстоит серьезно п о
работать не только зооветопе- 
циалистам хозяйства, но и жи
вотноводам. Самая неотлож
ная задача всех  работников 
ферм в данный момент — это 
организация ежедневных про
гулок животных, включение в 
рацион хвойной муки и мине
ральных добавок. Левады для 
выгона коров есть, подвезена 
и хвоя.

Хорошо организованный 
труд животноводов, тщ атель
ное приготовление кормов, 
дальнейшее улучшение пле
менной работы помогут 
Больше-Ашкатским дояркам 
добиться значительного увели
чения производства молока, 
и выполнить принятые имя 
социалистические обязатель
ства.

И. БУРАКОВА.
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НА СТРОЙКАХ РАЙОНА

Н А В Е Р С Т А Т Ь  У П У ЩЕ Н Н О Е
Считанные дни остаются до 

конца уходящ его года. В те
чение его намечалось выпол
нить большой объем строи
тельно-монтажных работ на 
животноводческом комплексе 
для крупного рогатого скота 
в колхозе «П уть Ленина», 
строительство которого ведет 
Тоншаевская межколхозная 
передвижная механизирован
ная колонна. Е сожалению, 
мероприятия по досрочному 
вводу в эксплуатацию первой 
очереди комплекса не смогли 
осущ ествиться. Причины? Их 
несколько: несвоевременное
обеспечение стройки материа
лами, железобетонными кон 
струкциями, недостаток рабо
чей силы, слабая оснащен
ность .механизацией.

В мероприятиях черным по 
белому написано: «Закончить 
строительство родильного от
деления до первого ноября». 
В действительности же в эги 
дни ведется лишь только под
готовка к мцнтажу данного 
объекта. Через день-два при
ступят к установке стаканов,

колонн. Этим станет зани
маться бригада монтажников 
под руководством А. Н. На
зарова.

Еще до первого мая наме
чалось заложить фундамент 
котельной, сложить стены, 
смонтировать перекрытие, а 
кровельные работы закончить 
к началу июля. Однако на 
исходе завершающий месяц 
второго года десятой пятилет
ки, а на данном объекте все 
еще ведется кладка стен. 
Строительством его занимает
ся звено В. И. Севастьянова. 
Коллектив этот маленький, 
но работоспособный. И в том, 
что каменщики приступили 
к строительству котельной, не 
их вина. Они без дела не си 
дят. Как выяснилось из бе
седы с мастером В. В. При
ходько, до этого их можно бы 
ло увидеть на возведении стен 
гаража, где дело осталось за 
субподрядчиками. Вся загвозд
ка в том, что на комплексе 
мало рабочих. В январе будет 
закончена кладка наружных 
стен котельной и каменщики

приступят к кирпичной клад
ке помещения при коровнике 
Я : 2 для обслуживающего 
персонала.

В эти дни на комплексе 
трудятся плотники. Они рабо
тают на санпропускнике.

Затянулось дело с заклад
кой . фундамента под коров
ник №  1. Мероприятиями 
планировалось провести '■ это 
до августа. Однако .фундамент 
под коровник №  1 сделан 
только наполовину. ‘  А это 
значит, что, вновь нельзя бу 
дет своевременно начать мон
таж каркаса здания.

Руководителям МПМК необ
ходимо со всей серьезностью 
отнестись к нерешенным п р о - . 
блемам и наметить конкрет
ные мероприятия для успеш 
ного их осущ ествления. Для - 
этого с первых же дней ново
го года надо развернуть ш и
роким фронтом строительно
монтажные работы на ж ивот
новодческом комплексе.

Т. ТОМАРОВА.

Костромская область. В канун Нового года стали молодоженами 
шофер колхоза «XII Октябрь» Николай Булатов и колхозница из 
«Д руж бы » Надежда Карповнина. В переполненном зале Дома куль
туры звучали слова мудрых напутствий, шутливые наказы, ста
ринные русские обрядовые песни.

О том, чтобы сделать свадьбу праздником для всех жителей 
села, позаботились работники Ш унгенскрго сельского Совета. При 
его исполкоме тринадцать лет действует комиссия по обрядам, ко
торая организует и проводит яркие сельские праздники— регистра
цию новорожденных, .посвящ ение в хлеборобы, проводы в Совет
скую  Армию... v

На снимке: Надежду и Николая поздравляют самодеятельные 
артисты.

Фото С. Метелицы. (Фотохроника ТАСС).
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А г р а р н а я  п о л и т и к а  К П С С  — в д е й с т в и и

У ИСТОКОВ ПР ОИ ЗВ ОДСТВАНаука становится произво
дительной силой во всех от
раслях народного хозяйства. 
И только в союзе с ней, опи
раясь на знания, можно у с 
пешно решать задачи широкой 
интенсификации сельского х о 
зяйства, повышения его эф
фективности. Отсюда—  возра
стание роли специалистов, 
организующих технологичес
кий, процесс в поле и на фер
мах.

«За последние годы сдела
но немало в области укрепле
ния сельского хозяйства ква
лифицированными кадрами,—  
указывал товарищ Л% И. 
Брежнев в докладе на XXV 
съ езд е ' КПСС. —  Однако в 
средних и (низовых звеньях 
проблема остается острой. 
Надо повысить уровень подго
товки руководителей отделе
ний, бригад, ферм».

На укрепление именно

этих участков направлено 
принятое недавно постановле
ние Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О дополнительных ме
рах по стимулированию пере
хода специалистов сельского 
хозяйства на работу руково
дителями отделений, бригад, 
ферм и других подразделений 
среднего звена производства в 
колхозах и совхозах».

Специалисты сельского хо 
зяйства, возглавляющие брига
ды в растениеводстве и ж и
вотноводстве в совхозах, от
несены теперь к инженерно- 
техническому персоналу. Оп
лачивается их труд по долж
ностным окладам, предусмот
ренным для специалистов 
сельского хозяйства. В то яге

время на работников среднего 
звена распространяется поря
док и условия оплаты труда 
за продукцию (а также пре
мирования), установленные 
для рабочих, занятых в зем
леделии и животноводстве. 
Тем самым материально сти
мулируется и организаторская 
творческая мысль и ее вопло
щение в результатах труда. 
Кроме того, постановление 
предоставляет право присваи
вать специалистам классные 
звания с установлением над
бавок к заработной плате. 
Предусмотрены и другие меры 
поощрения и  льготы, связан
ные с улучшением условий их 
труда и быта.

Работу с кадрами на селе 
наша партия рассматривает

как неотъемлемую составную 
часть своей аграрной полити
ки. Сейчас выдвинута задача 
— разработать перспективные 
планы укрепления специали
стами отделений, бригад, ферм 
и других подобных подразде
лений. Уже в ближайшие годы 
на основные участки аграрно
го производства везде должны 
стать умелые организаторы, 
руководители, способные в ес
ти дело на современной науч
но-технической основе.

База для этого создана 
прочная. В стране больше ста 
сельскохозяйственны х вузов 
(с  филиалами), свыш е 62 0  
техникумов. В последние годы 
организованы межобластные и 
областные 'ш колы  управления 
сельским хозяйством для под

готовки и переподготовки р у 
ководящих кадров среднего 
звена. Открыты факультеты 
повышения квалификации. На 
базе Академии имени Тимиря
зева создана Высшая школа 
управления сельским хозяйст
вом. Расширил сферу деятель
ности заочный Институт у со 
вершенствования знаний спе
циалистов сельского хозяйст
ва. За период после мартов
ского (1 9 6 5  г .)  Пленума ЦК 
КПСС примерно миллион спе
циалистов прошли обучение в 
системе переподготовки и п о
вышения квалификации сель
скохозяйственных кадров.

Все это будет способство
вать успеш ному решению 
стоящ их перед, сельским х о 
зяйством задач, быстрейшему 
превращению этой  отрасли в 
высокоразвитый сектор эк о 
номики.

Д. СМИРНОВ,
обозреватель ТАСС.
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Ш КОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ :
Тотиаевская средняя

В Е Ч Е Р  П О Э З И И
В Тоншаевской средней 

школе ученики восьмых, девя
ты х, десятых классов провели 
вечер поэзии, посвященный 
советским поэтам.

Вечер открыла ученица 
9 « а »  класса Ирина Феокти
стова, рассказавшая о со 
ветской поэзии.

Звучали стихи С: Есенина,

Р. Рождественского, К. Симо
нова в исполнении десяти
классников Владимира Лопа
тина, Людмилы Дудиной, Ири
ны Смердовой и учащихся де
вятых классов Елены Антипо
вой и Ирины Феоктистовой.

Е. АНТИПОВА, 
председатель совета дружины 
Тоншаевской средней школы.

Ю Н Ы Й  Д З Е Р Ж И Н Е Ц
В прошлом учебном году в 

Тоншаевской средней школе 
был создан отряд «Ю ный 
дзерж инец», в него входят 53 
ученика.

В этом учебном гбду работа 
отряда возобновилась. У ста
новлено регулярное дежурство 
в районном Деме культуры нд 
детских киносеансах. Ребята

следят за порядком в общ ест
венных местах, за соблюдени
ем режима учащимися, , про
водят профилактическую, ра
боту с малолетними наруши
телями.

В. ПУШКАРЕВА,
секретарь комитета комсомола 

школы.

Лесозаводская в о с ь м и  л е т н я я

К Л У Б Н Ы Й  Ч А С
Недавно учащиеся группы 

про'дленного дня пятых классов 
под руководством Г. А. Лоба
новой подготовили и' провели 
клубный час на тему «Клуб 
веселых математиков» для 
учащ ихся группы продленного 
дня 2 — И классов.

Участвовали две команды: 
«К вадрат» и «Треугольник». 
Участники команд сами под
готовили соответствующ ие наз
ваниям костюмы.

Заседание клуба веселых 
математиков прошло интерес
но. Ведущие предлагали 
командам различные виды ма
тематических задач. Были п ро

ведены конкурсы : угадать
возраст, число, месяц, год 
рождения, угадать, задуманное 
число, мгновенное сложение, 
конкурс капитанов и болель
щиков и другие.

Очень интересными оказа
лись домашние задания 
команд, куда вошли стихи, 
песни, инсценировки на мате
матические темы.

Конкурс «Клуба веселых 
математиков» закончился 
вничью.

В. МАЛАХОВА,
старшая пионервожатая

Лесозаводской восьмилетней 
школы.

К р ы м :  о т д ы х  
к р у г л ы й  г о д

Иг
i j

»  *

Украинская ССР. Летом и 
зимой принимают отдыхаю
щ их, здравницы Крыма. Лишь 
в санаториях, пансионатах и 
домах отдыха Большой Ялты 
отдыхают ежегодно 2 3 0  ты 
сяч человек.

Первый документ «Об и с
пользовании Крыма для лече
ния трудящ ихся» был подпи
сан В. И. Лениным еще в 
1 9 2 0  году. Декрет предписы
вал в кратчайшие сроки от
крыть в Крыму здравницы на 
25  тысяч мест.

Крым стал крупной курорт
ной зоной страны. Ежегодно 
здесь вводятся в строй новые 
дворцы здоровья.

В межколхозном санатории 
«Золотой кол ос» в Алуште 
ежегодно поправляют здоровья 
около 6 тысяч тружеников 
сельского хозяйства. Недавно 
принял первых отдыхающих 
новый высотный корпус са
натория на *200 мест (на 
снимке).

Фото 10. Ильенко.
(Фотохроника ТАСС).

Н О В О Г О Д Н Я Я  Е Л К А :  
Б У Д Ь Т Е  ВНИМАТЕЛЬНЫ

Новогодняя елка —  это 
одно из ярких и незабываемых 
событий в жизни как детей, 
так и взрослых.

Руководители учреждений й 
организаций, устраивая ново
годние елки, должны позабо
титься о том, чтобы этот ра
достный праздник не был ом
рачен каким-либо несчастным 
случаем.

✓ Прежде всего, устанавливая 
елку, прочнб прикрепляют ее 
к полу на крестовине. Не 
нужно ею затруднять выход 
из помещения, ее ветки долж
ны находиться на расстоянии 
не менее 1 метра от стен, по
толка и других окружающих 
предметов.

Запрещается украшать елку 
целлулоидными и другими 
легкосгяр_аемыми игрушками и 
украшениями, обкладывать 
подставку и ветки елки ватой, 
а также одеваться детям й 
взрослым в костюмы из ваты, 
марли и бумаги, не пропитан
ными огнезащитным составом.

Запрещается применять для 
освещения елки .свечи, бен
гальские огни, пользоваться 
хлопушками. Освещение елки 
должно быть только электри
ческое. Подключать гирлянду 
к электрической сети следует 
только через штепсельную 
розетку. При отсутствии элек
трического освещения елку

следует проводить . в дневное 
время.

В деревянных зданиях со 
сгораемыми перекрытиями у с 
тановка елки и проведение 
других .массовых мероприя
тий могут быть допущены в 
помещениях, расположенных 
не выше первого этажа.

Количество мест устанав
ливается из "р асчета . 0 ,7 5  
квадратного метра на одного 
человека. Заполнение помеще
ний людьми сверх установ
ленной нормы не допускается.

Во всех случаях при про
ведении елки организуется 
дежурство из преподавателей 
и ответственных за проведе
ние этого праздника.

При проведении детских 
новогодних елок нельзя о с 
тавлять детей у елки без' наб
людения взрослых.

В деревне Ш укшум ученица 
Л. Кислицына выступала в 
роли Деда М оро|^ При заж и
ганий спички произошло за
горание ваты на ее костюме, 
в результате чего Кислицына 
получила ожоги лица и рук.

Только при соблюдении всех 
правил пожарной безопасности 
такие мрачные явления, как 
пожар и несчастные случаи, 
будут исключены.

А. КОКОУЛИН, 
инспектор Госпожнадзора 

Тоншаевского РОВД.

По следам неопубликованных писем

Меры приняты
В редакцию пришло письмо 

от жителей нос. Пижма, в 
котором они жалуются на ка 
чество хлеба, выпекаемого 
хлебозаводом ОРСа Пижем- 
скогТ) леспромхоза.

На их письмо отвечает на
чальник OPGa В. Н. Сенников:

* ♦♦ ♦♦♦ ♦♦♦ ♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦< ;♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦  ♦♦ ♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦*

ТОНШАЕВСКОЙ ЗАВОД 
РАДИОФУТ Л ЯРОК

ИЗГОТОВЛЯЕТ ФУТЛЯРЫ ДЛЯ ТЕЛЕВИЗО
РОВ «ЧАЙКА». ЕГО ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ 
ЦЕХА ПОСТРОЕНЫ В СООТВЕТСТВИИ С СА
НИТАРНО-ГИГИЕНИЧЕСКИМИ ТРЕБОВАНИЯ
МИ.

ЗАВОД РАДИОФУТЛЯРОВ ПРИГЛАШАЕТ: рабочих в про
изводственные цеха, оплата труда сдельно-премиальная (до 
1 7 0  рублей); каменщиков, плотников, ш тукатуров-маляров, 
оплата труда сдельно-премиальная.

ИМЕЮТСЯ BAKAHTHBIE ДОЛЖНОСТИ: заместитель дирек
тора по строительству и общим вопросам, старший мастер 
производственного цеха,, начальник строительного участка, 
инженер-технолог, инженер-химик, инженер-экономист, ин
женер-диспетчер, комендант жилищно-коммунального хозяй
ства. Оплата труда согласно штатному расписанию.

«Ж алоба . на качество хлебо
булочных изделий обсуждалась 
на совещании коллектива ра
ботников хлебозавода 8 декаб
ря 1 9 7 7  года. Некоторые 
факты имели место. Ввиду 
кратковременной технической 
неисправности печи 26  октяб
ря 1 9 7 7  года хлебобулочные 
изделия были отпущены в 
продажу повышенной влаж
ности и кислотности.

Коллектив работников хле
бозавода принимает все зави-. 
сящие от них меры для улуч
шения качества хлебобулочных 
изделий».

Р е д а к то р
С. С. М И Х А Л И Ц Ы Н А .

Т е л е в и д е н и е
Воскресенье, 1 января

5 9.45 — Новогодний музыкаль
н ы й  киоск». 10.20 —Мультфильм.
♦ «Незнайка в Солнечном городе».
♦ 2 я серия. 10.40 — «Фантазии
♦ Веснухина». Фильм. 2-я серия, 
j  11.45 —  К 19-й годовщине кубин
с к о й  революции. Программа те
левидения Республики Куба. 13.00 
{ — Хоккей. Команда ВХА «Винн.и- 
{ пег Джетс» — сборная СССР. 
± 15.30 — «Мир встречает Новый 
{ год». Международная программа 
{16.00 — «Цирк! Цирк! Цирк!». 
{16.55— «Собака на сене». Фильм. 
{1-я серия. 18.15 — «Собака на 
{сене». Фильм. 2-я серия. 19.20— 
{Заключительный концерт Всесо- 
-> юзного телевизионного фестива-

I «Песня-77». 21.00—  «Время».

♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦»♦♦«♦♦<>♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦•»♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦<

>21.30 —  Продолжение концерта.

•  •  ®
2 января в р. г). Тоншаеве,

3 января 1978 года в р. п. 
Пижме сберегательные кассы 
с клиентами работать не бу
дут.

Ф Ф •
Требуется на работу агент 

госстраха в р. п. Тоншрево. 
Оплата труда сдельная.

Обращаться по адресу: р. п. 
Тоншаево, Дом Советов, ин
спекция госстраха.
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